
Protokoll 
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 02.06.14
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1:                                                  Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste  

Delegierte:  Tim  (Geschichte),  David  (Geschichte),  Benedikt  (Physik), 
Martin  (Physik),  Johannes  (bbp),  Tim  (WiWi),  Verena 
(Politik), Nina (Politik), Konrad (Medizin), Max (GHG)

GA: Chiara, Simon
Gäste: Sonja (klass. Philo.), Agathe (Geschichte), Jan (privat), Max 

Scherer (Querfeldein e.V.) 

TOP 2:                                                                   Kritik am letzten Protokoll  

Protokoll als PDF versenden.

TOP 3:                                                              Vorschläge zur Tagesordnung  

Keine weiteren Vorschläge oder Ergänzungen zur vorgelegten TO.

TOP 4:                                                                              Post/ Mitteilungen  

TOP 5:                                                                                                  Räte  

GA

09.06.14 16.06.14

Pfingsten FS Politik

Kasse e. V.

TOP 6:                                                 Fächerübergreifende Zusammenarbeit  

Berichte aus den Fachschaften & Gruppen
FS : 

Berichte aus den Arbeitskreisen
AK: Wahlen
Listen  abgegeben.  Vorsatz  für  nächstes  Jahr:  Früher  beginnen,  zu 

Beginn des Semesters, mehr Zeit.
AK: RACT
Baut auf.

AK: Auslandssemester
Unterschriftenlisten an AK.

AK: QSM:
Schlichtung  stattgefunden.  Gespräch  in  Stuttgart,  Rektoratsvertreter 

und  Studierende  am  24.6.14  mit  Herrn  Kernbach.  Bericht 
über Gespräch folgt.

TüLa: Besprechung der  Ergebnisse der AG Lehrerbildung,  Termin des 
AKs  einmalig  16.30  morgen,  inhaltlich  wenig  neues. 
Prüfungsausschuss  muss  gebildete  werden:  Vorschlag:  Jan 
und  Johanna  (SV)  als  Mitglieder  bestimmen.  Da  sich  nicht 
genug  Fachschaften  damit  beschäftigt  haben  5+/1-/1.  Ab-
stimmung: 9/0/3. Der Antrag ist angenommen.

AK Bildungsprotest: Genehmigung wird eingeholt, damit die 24 Stunden 
Vorlesung  als  Video  weiter  genutzt  werden  kann,  Rektorat 
würde  im Herbst  (evtl.  November)  gerne  was  ähnliches  in 
Stuttgart  machen,  es  wurde  um  zeitige  Information  der 
Fachschaften gebeten

Anträge von Querfeldein e.V.
Physik  möchte wissen  wie der  Verein  Facebook nutzt:  Ein-
ladungen,  Werbung  (kostenpflichtig)  und  Nachbetrachtung 
der  Veranstaltungen.  Weiterhin:  Bisher  wurde  die  Morgen-
stelle  nicht  geflyert.  Nächstes  Mal  wird  auch  dort  geflyert, 
sowie auch auf dem Schloß. 
WiWi:  Wurden  die  Anträge  auf  ihre  Förderbarkeit  geprüft? 
Manche Dinge passen nicht:  Werbung auf Facebook, Reise-
kosten
Physik  schlägt  vor:  Fahrtkosten  in  Höhe  Bahncard  50; 
Druckkosten (Rätedrucker), Unterbringung wie sie im Gäste-
haus der Universität möglich wäre
Reise- und Fahrkosten im selben Antrag, wo liegt der Unter-
schied? Hotel und Anfahrt
WiWi: Begrüßen was der Verein macht, jedoch sollte man sich 
an die Richtlinen halten
Sonja begrüßt Vorschlag der Physik, „Förderung so weit wir 
können“ 
Johannes: Gefördert durch den StuRa muss auf die Flyer
Agathe:  Geschenke  können  nicht  gefördert  werden, 
außerdem findet es in einer Raucherkneipe statt
Max Scherer: Rauchen wird von den Gästen nicht als störend 
empfunden
Ist die Facebookwerbung rentabel? 20 000 – 30 000 Views, 
auf  Uni  Tübingen  runtergerechnet  sehr  effektiv,  machmal 
sogar effektiver als die Mensa zu flyern
Vorschlag Martin:  Unterbringung,  Fahrtkosten,  Druck-
kosten  abstimmen,  Facebookwerbung  getrennt  ab-
stimmen (11/0/2)

Unterbringung, Fahrtkosten, Druckkosten: (11/0/2)



Facebookwerbung: (5/1/6) 
Die Anträge sind damit angenommen.
Antrag an die Fachschaften: Sollen in Zukunft digitale Werbe-

kosten (z.B. bei Facebook) gefördert werden?

TOP 7:                                                          Hochschulpolitik/ Gremienarbeit  

Hochschulrat: niemand da, hat jedoch auch nicht getagt.
Kommission: 

Studium und Lehre hat getagt: Einrichtung von Nanoscience 
Master,  wurde  eingerichtet,  Fachschaft  war  bisher  nicht 
bekannt,  sodass  keine  Rücksprache  mit  ihr  stattfand,  die 
Unterlagen  wurden  jedoch  auch  zu  kurzfristig  dafür  ein-
gereicht.  Auslandssemester:   keine  Neuentwicklung, 
Rektorat:  Aussitzen,  Rundmails  schreiben,  Weiterreichung 
der Probleme an die unteren Gremien (Prüfungsausschüsse) 
sowie  den  Mittelbau;  Wendung  des  Blattes  in  der 
Kommission  gegen  die  bisherige  studentische  Meinung, 
Probleme kommen nicht bei Frau Amos an, lehnt generelle 
Lösungsfindung  ab.  Auch  Kupferblau  schrieb  ähnliches, 
diese Meinung muss korrigiert werden (Caro schreibt etwas)
Gleichstellungskommission:  Teaching  Equalitiy  Anträge 
wuren  gestellt,  eine  Geographin  wurde  empfohlen,  zwei 
weitere  Anträge  lagen  vor,  waren  jedoch  in  der  Form 
fehlerhaft,  Änderungen  im  Landeshochschulgesetz  wurden 
erläutert, bisher noch keine Erkenntis was in Tübingen ge-
macht wird. Prodekanate für Gleichstellung sollen eingeführt 
werden, da es zu wenig Professorinnen gibt, Fakultät dürfen 
ein 4. Prodekanat für „Chancengleichheit“ einführen

Senat: Tagt diese Woche, keine allgemeinen Mandate nötig, Sonja hat 
bereits Mails an die Einzelfachschaften verschickt. Prozess-
leitfaden und Richtlinien für BA und Master gehen in den 
Senat  und wurden bereits vorher in der Senatskommission 
besprochen,  bereits  Mandat  der  Zustimmung  an  die  
Senatskommission  ergangen,  Weiterführung  des  be-
stehenden Mandates.
Fak.Rat  der  PhilFak:  Fragenkatalog  an den Dekan wegen 
dem Auslandssemester, Dekan wurde beauftragt dies aus-
zuarbeiten und in den Senat einzubringen um eine Schon-
frist von einem Jahr zu erwirken, damit generelle Probleme/ 
Anrechnungsprobleme  o.ä.  Im  Vorfeld  gelöst  werden 
können. Einreichung für die gesamte Uni,  sollte das nicht 
möglich sein, dann speziell auf die Phil. Fak. Aufruf an die 
Fachschaften sich zu überlegen ob auch sie Probleme 
haben, sodass andere Fakultäten nachziehen könnten 

um ein uniweites Moratorium zu erwirken. Wiwi's StuKo 
Mitglieder,  FakRat  und  die  Fachschaft  sitzen  bereits  dran. 
Endgültige  Fassung  kommt  heute  Abend  und  wird  herum-
geschickt. 
Frage nach der  Reaktion des Dekans:  Möchte es eigentlich 
nicht, aber der Fakultätsrat war stark dafür, sodass er es jetzt 
macht.
WiSoWi  Fakultätsrat  ist  eher  entspannt,  da  ja  alles  geklärt 
sei. Auch bei der Physik geht man davon aus, dass man alles 
irgendwie anrechnen kann und daher es wohl keine Probleme 
gibt.
Passi: 2 der 4 Musterkläger stammen aus der MathNat.  

StuRa: Anträge  bereits  abgestimmt,  Logowettbewerb  wurde  wohl 
ausgeschrieben

TOP 8:                                                               Überregionale Hochschulpolitik  

fzs: Sind wir mittlerweile Mitglied geworden?
LAK: nichts

TOP 9:                                                                                    Allgemeinpolitik  

Kommt alle zum RACT

TOP 10:                  Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur  

TOP 11:                                                                                           Sonstiges  

f.d.R.d.P. 

Chiara


